



**DESTROZOS DE EXPLOSION.** Bangkok, Tailandia, noviembre 16. Una vista de los destrozos causados hoy por una enorme explosión en un depósito de municiones del ejército tailandés, que provocó la muerte a por lo menos 34 personas. Ha sido una de las mayores tragedias en la historia de Tailandia. (UNIFAX II de UPI).

# Piden a Reagan Cambie la Política de E.U. Hacia C.A.

WASHINGTON, noviembre 16 (UPI). En un informe en el que se critica fuertemente la política de insistencia en el respeto a los derechos humanos en América Latina, del presidente Jimmy Carter, el Heritage Foundation, grupo muy conservador, pidió al presidente electo Ronald Reagan que adopte "un enfoque más amplio y más sofisticado" con respecto a la región.

La fundación también pidió al nuevo gobierno republicano que suministre ayuda militar a los gobiernos de El Salvador y Guatemala, que "están bajo sitio por revoluciones marxistas".

Y como parte de una serie de recomendaciones generales, afirmó que los Estados Unidos deben aceptar "las realidades del poder" en Sud América y mejorar sus relaciones con Argentina, Brasil y Chile.

En lo que se refiere a

política exterior, el informe del grupo dirigido al Departamento de Estado decía que "un gobierno conservador puede hacer llegar señales claras en todo el mundo casi inmediatamente".

Así que "fondos retenidos por razones arbitrarias y caprichosas, como estrechos puntos de vista basados en los derechos humanos, pueden ser entregados; pueden concederse licencias para la venta de armas, y los antiguos embajadores, que se

han asociado con políticas fracasadas, como en El Salvador y Nicaragua, pueden ser trasladados".

La fundación dice que Reagan debería tomar las siguientes medidas con respecto a la América Latina. Derechos humanos: "Un amplio y más sofisticado enfoque debe establecerse en esta cuestión, en la que la atención principal esté enfocada contra los adversarios totalitarios y no contra los aliados

—Favor pase a la página 25.

## Medidas Severas Contra Radicales Tomará EE.UU.

WASHINGTON, noviembre 16 (AP).— El presidente electo de EE.UU., Ronald Reagan y el nuevo Congreso, deben tomar una posición más energética respecto a elementos radicales de esta nación, dice un influyente grupo conservador investigador, que

sugiere se reinstalen los Comités Congresionales de Seguridad Interna, de gran prominencia en la década del 50, cuando Joseph McCarthy condujo audiencias sobre infiltración comunista en el diario vivir de Estados Unidos.

Un Comité de Seguridad Interna de la Cámara de Representantes, anteriormente conocido como el Comité de Actividades Anti-Estadounidenses, fue desarticulado en 1975 y en 1978 se suprimió un Sub-Comité Judicial de Seguridad Interna del Senado.

La Fundación Heritage propuso que se intensifiquen las actividades contra disidentes en un documento en el que desarrolla sus puntos de vista conservadores y que fue entregado el jueves a colaboradores de Reagan, algunos de los cuales están vinculados a la Fundación.

"La amenaza a la seguridad interna de nuestra patria, es mayor hoy que en cualquier época desde la Segunda Guerra Mundial", dice el informe de la Fundación, que recomien-

—Favor pase a la página 35.

## El Divorcio y el Aborto Condena Papa en Colonia

COLONIA, Alemania Occidental, noviembre 16 (AP). El Papa Juan Pablo II condenó las relaciones sexuales anteriores al matrimonio, el divorcio y el aborto en una homilía sobre la santidad de la familia, que pronunció al comienzo de su visita de cinco días a este país.

El Pontífice elogió posteriormente al pueblo alemán por la forma industrial con que ha reconstruido a su patria de las "ruinas y las humillaciones" de la Segunda Guerra Mundial, si bien señaló que persiste aún la

"penosa división" del país entre el Este y el Oeste.

Durante su reunión con el canciller Helmut Schmidt y otros funcionarios del gobierno, en una recepción en el Castillo de Augustsburg, en las afueras de Colonia, el Pontífice expresó la esperanza de que el problema de las dos Alemanias, pueda hallar "su solución pacífica conveniente en una Europa unida".

En conversaciones privadas que sostuvieron en el Salón de Espejos del elegante castillo, el Santo Padre y Schmidt, abordaron

también los últimos acontecimientos en Polonia, informaron las fuentes.

El Papa pronunció su homilía sobre la familia a más de 120,000 personas, que asistieron a una misa al aire libre. Dijo que "la

—Favor pase a la página 35.

## Medidas para Defender los Monumentos en Roma

ROMA, noviembre 16. (AP).— El Alcalde de la Ciudad Eterna anunció que se clausurará al tránsito una amplia avenida en un sector histórico —que habitualmente se halla repleto de vehículos—, a fin de reducir la contaminación que afecta seriamente a algunos de los más famosos monumentos de la antigüedad, existentes en esa zona.

"No digo que lo haremos

—Favor pase a la página 25.

## Demolidor Ataque E.U. Contra Rusia en Madrid

MADRID, noviembre 16. (UPI).— Los Estados Unidos se disponen a presentar un demolidor informe contra la Unión Soviética por haber violado todas y cada una de las promesas contenidas en los Acuerdos de Helsinki de 1975.

La fuerte denuncia de los Estados Unidos de la conducta de Moscú será presentada en cuatro partes para discutirse a partir del lunes en las sesiones a puertas cerradas de la conferencia sobre seguridad europea, que viene reuniéndose aquí.

—Favor pase a la página 31.

## Acciones para Derrocar a Castro Realizan en Cuba

WASHINGTON, noviembre 16 (UPI). Los exiliados cubanos, unidos en su mayoría por primera vez en un solo organismo, para luchar por el derrocamiento de Fidel Castro, en Cuba, están preparándose cuidadosamente para promover actividades disidentes en la isla sin violar las leyes en los Estados Unidos.

"Ya se están produciendo acciones en Cuba, pero son acciones de los propios cubanos y no ordenadas por nosotros", dijo Manuel Antonio (Tony) de Varona, presidente de la Junta Patriótica Cubana, después de una reunión de dos días celebrada por el organismo en Tampa, Florida, el

mes pasado.

"La misión de la Junta es informar sobre lo que está ocurriendo (en Cuba) y denunciar los abusos de la dictadura de Castro. La Junta no ordenó acciones armadas contra Castro", expresó de Varona.

Pero cuando comience la insurrección contra Castro, "estaremos listos para cooperar", añadió de Varona, de 72 años de edad y ex primer ministro de Cuba, en la década de 1940.

Ni el Departamento de Justicia ni el FBI confirmaron si las actividades de los exiliados cubanos están siendo investigadas por posibles violaciones a

—Favor pase a la página 32.

## Khomeini Apela a la Unidad Nacional en Irán

BEIRUT, noviembre 16. (AP).— El Patriarca revolucionario iraní, el Ayatollah Ruhollah Khomeini, apeló hoy a la unidad nacional y fustigó a los diarios y políticos por crear un ambiente de disensión, mientras la nación se hallaba en estado de guerra.

"Ustedes, dirigentes, ¿por qué duermen tanto? ¿Por qué no abren sus ojos?", dijo Khomeini en su crítica generalizada de los funcionarios gubernamentales, trabados en una confrontación política.

El discurso siguió a una semana plena de controversias surgidas de la detención del ex-Ministro de Relaciones Exteriores Sa-degh Ghotzbadeh, que ali-

neó a los moderados con el Presidente Abolhassan Bani-Sdar, contra los intransigentes del Partido Republicano islámico, encabezados por el Ayatollah Mohammad Beheshti.

"Un Diario apoya a una parte, otro Diario apoya a la otra", dijo Khomeini en su discurso ante cadetes militares que regresaban del frente de guerra, cerca de la frontera entre Irán e Irak. "Ustedes son todos musulmanes y deberían estar unidos".

Khomeini, que afirmó que "90 de cada 100 personas" apoyan a la República islámica, instó a los militantes a "detener a esos diarios" y "cerrar su

—Favor pase a la página 33



**PAPA SALUDA DESDE AUTO ESPECIAL.** Colonia, Alemania Occidental, noviembre 16. EL Papa Juan Pablo II saluda desde su automóvil especial, a la gente reunida en el camino hacia el altar levantado en el aeropuerto Butzweilerhof aquí, donde el Pontífice celebró una misa solemne. Detrás del Papa, el Cardenal alemán, Joseph Hoefner. (UNIFAX II de UPI).